



Nairobi pose dans l'arène concours de Martigny avec la famille Pralong. Elle a remporté son deuxième titre en battant en finale Nairobi (No 99), classe reine de première catégorie.



La reine Nairobi remet ça dans l'arène

RACE D'HÉRENS Vainqueur surprise de l'édition 2018 du combat de reines de la Foire du Valais, Nairobi, de Jean-Baptiste Pralong d'Orsières, l'a fait. Elle a été sacrée reine des reines dimanche dans l'arène romane de Martigny. D'exploit est immuable.

Nairobi, avec ses 582 kilos, fait dans la troisième catégorie, celle réservée aux vaches les plus lourdes. En finale des finales, elle l'a emporté face à Nairobi, de José et Luis Dietenhard, une impressionnante vache pesant 750 kilos, qui n'est autre que la reine d'Ungligen de Berne.

Parmi celles-ci, Nairobi est la meilleure... Nairobi. Elle a été vendue par Jean-Baptiste Pralong à ses propriétaires actuels.

Des soucis économiques à la gloire

Au moment de recevoir la nouvelle crise pour la reine des

reines, Jean-Baptiste Pralong ne cache pas son émotion. Il se tisse alors à une confidence qu'il ou des amis économiques qu'ils ont des soucis économiques ces derniers temps. J'avais presque décidé de prendre des latières... Eh bien aujourd'hui je reviens sur ma décision. Nairobi m'a convaincu», Jean-Baptiste Pralong continue donc bâille à la race d'Hérens.

Une bête marquée

Son propriétaire ne pensait pas que sa propriété était capable de réaliser un exploit de 2018. Je n'espérais pas qu'elle

soit même des reines. Reine de sa catégorie, cela me semblait possible, mais pas plus. À la suite de la finale de la troisième catégorie, Jean-Baptiste Pralong nous confirme que sa bête avait suffisamment marqué après avoir été battue fermement. Les coups reçus l'ont marquée à la face. Celle-ci l'a pas dissuadé de défendre sa chance lors des deux derniers combats en finale des finales.

793

ceci c'est le poids respectif de Nairobi. Mais ça n'a pas suffi face aux 582 kilos de Nairobi.

“

J'avais presque décidé de prendre des latières... Eh bien aujourd'hui je reviens sur ma décision. Nairobi m'a convaincu.”

JEAN-BAPTISTE PRALONG
079 71 71 16 26.10.2018

Même bien préparée

Le propriétaire de la reine romane, j'ai fait beaucoup moins juste dans la préparation de Nairobi que l'an passé. Cet hiver, elle a donné naissance à deux veaux et je les ai laissé niner. Nairobi a ensuite été traitée jusqu'en juin. Elle pèse 20 kilos de moins que l'an dernière.

Fier de Jean-Baptiste, Jacques Pralong, l'ancien président de la Fédération d'élevage de la race d'Hérens, estime au contraire que Nairobi est au top de sa forme. Passée devant l'été en n'ayant pas besoin de battre à l'abriage, elle était prête le jour J. Une fois de plus.

La suite...

Après ce succès dans l'arène de Martigny, viendra-t-il Nairobi dans celle de Jura-Randy, le lieu où se déroule la finale nationale des combats de reines? «Elle en a assez fait», répond Jean-Baptiste Pralong. «Mériteraient, c'est moyen, moyen moyen. On va la garder pour la pratique».

Classement

Reine des reines

1. Nairobi, Jean-Baptiste Pralong, Orlières. 2. Nairobi, José et Luis Dietenhard, Haute-Nendaz. 3. Croate, Etienne Bayet et Verney, Les-Agettes. 3. Panic, Olivier et Frédéric Bozon, Fully.

Première catégorie (de 682 à 806 kilos)

1. Nairobi, José et Luis Dietenhard, Haute-Nendaz. 2 ex. Jean-Claude Pissot, Patrick Perroud, Ollens-sous-Châtelot (V) et Dietenhard, Christophe Wyssen, La Soutte. 4. Chateaufel, Bruno Salamin, Mayence. 5. Mac, Nathalie Lagon, Martigny-Croix. 6. Blotex, Richard Boner, Panex (V). 7. Myrine, Patrick Perroud, Ollens-sous-Châtelot (V).

Deuxième catégorie (de 582 à 679 kilos)

1. Croate, Etienne Bayet et Verney, Les-Agettes. 2. Edelweiss, Blanchard et Delon, Cléber. 3. Mills, Maxime Frezard, Orlières. 4. Notacho, Famille Ray-Mermet, Val-d'Illiez. 5. Paouette, Famille Cathobac, Beaufort. 6. Myrine, Famille Phamvattha, Venthône. 7. Kora, Christian Mabille, Salins.

Troisième catégorie (de 529 à 611 kilos)

1. Nairobi, Jean-Baptiste Pralong, Orlières. 2. Tenuet, Famille Desvergne, Erolé. 3. Laïta, David Pittet, Ollon (V). 5. Mignonne, Benoît Yerres, Orlières. 6. Léonat, Christian Gomm, Essert-Euse-Hundsbach (V). 7. Tannière, Yves Brûchez, Le Châble.

Principales

1. Panic, Olivier et Frédéric Bozon, Fully. 2 ex. mes. Marmotte, Jean-Claude Pissot, Rovière et Stéphane 2. Beau et Ami (gén. Seron, 4. Koral, Verney Prat, Sembrancher. 5. Jalousie, Louise Manz, Loutlier. 6. Mathilda, Nathalie Lagon, Martigny-Croix. 7. Promesse, Frezard Frères, Valdigne.

Cinq sonnettes pour les reines vaudoises

Parmi les autres éléments à重返 de ce combat de la Foire, on notera que cinq des cinq sonnettes distribuées aux bêtes classées ont été composées par des élevages vaudois. C'est là le reflet du fait qu'aujourd'hui 10% du cheptel de la race d'Hérens est détenu à l'extérieur du Valais.